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话要从上上次黄舒骏救场高晓松说起，有的时候运气真会掉下来的。自那以后，黄舒骏就成了评委专业户，大
家都爱他的睿智与幽默。这一次，黄舒骏以超级奶爸的身份担任评委，主妇们是最不怕他唠叨的，因为唠叨本来就
是生活的点缀品。

文 l 毛予倩    图 l 资料

黄舒骏 I 爱人开心最重要
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——汪明荃再演刁蛮婆婆

做评委要遵守游戏规则符合江湖道义
生活周刊：之前，有人说，您比程雷更适合坐在《妈妈咪

呀！》的评委席上，因为您是老公，也是父亲了，从您的角度，怎
样看这个节目？

黄舒骏：这其实是一个关于女人的节目，不管是什么年龄段的

女人在舞台上表现出那种自信、欢乐，对人生充满欣喜，我觉得她们

在台上的那一刻，是一生中最美妙的状态之一。这也是她最有价值

的地方，节目的设置不是单纯的让谁唱一首歌，而是唱一首人生的

歌，每个人把自己的经历放到歌里，再唱出来的时候，每一首都那

么动人。

生活周刊：这次跟您搭档的金星老师，她做评委也很有
自己的个人风格，您怎么评价她，你们是“黄金”组合吗？

黄舒骏：我觉得她非常睿智，而且温暖。大家只看到她毒舌

的一面，事实上，人就是这样，当我对你仁慈的时候，就会对相对

的另一方显得残忍。其实金星老师是给予她支持的那一方的人莫

大的支持，她如果非常支持《妈妈咪呀！》里的某一个选手时，她

就会对选手身边的男人显得严苛，别的男人听起来就有点害怕

了。（笑）我觉得她真是性情中人，在这么大的节目里面，一个评委

在镜头前还敢讲真话，这是需要莫大的勇气和智慧

的，我觉得她就是兼具了勇气和智慧，并且还很

有爱心的这么一个女人。就像她自己所说，她

不认为自己会抢风头，我也不认为她会抢风

头，其实，两个评委合不合得来，点评一两个

选手之后就知道了，我觉得我跟她很有默

契，我们会同时看到一个点，而无论是她先

说还是我先说，都会把那个点点出来。我们

有时候就像武林中的高手过招，她也知道

我知道的事情，就会有一种惺惺相惜的感

觉，这是评委之间很难得的默契。

生活周刊：其实，《妈妈咪呀！》这
个节目，您太太也可以参加，有考虑
过吗？

黄舒骏：可以说，我太太也为这

个家付出很多。首先要付出的是，我

们生了小孩之后，她的学业有一段时间

要稍微牺牲一下，专心照顾小孩。她其

实很年轻，唱歌也唱得很好，她对很多比

赛都很有兴趣，很遗憾的是，她有兴趣的这些

比赛呢，我都担任评委。（笑）所以，总不可能

让我太太来参加我当评委的比赛。也许找一

个机会，做个表演还可以，但参加比赛显然不

我觉得让心爱的人开心是唯一重要的事情，所

以，无论男女，你有一个爱人，并且愿意为他想要

的东西去付出，这个快乐就是难以解释的。

符合游戏规则，也不符合江湖道义。特别是《妈妈咪呀！》，看了很多年轻的

妈妈，我就会想“其实我老婆也可以”，她状态也很好，当然，彼此也都是为家

庭做了一点付出，这也是付出的其中一个例子——老公当评委，老婆就得牺

牲，不能参加比赛。

生活周刊：在家里，太太对您严格吗？
黄舒骏：一点都不严格，我们生活得非常放纵。（笑）就是彼此都支持彼

此想要做的事，所以，我们每天都过得非常闲散。包括我们所有的衣食住行，谁

想主导就谁主导，彼此都非常乐于对方主导。

男女之间要追求真正的平等
生活周刊：说了这么多，您觉得做女人究竟应该什么样？
黄舒骏：我觉得男女之间要追求一个真的平等，而不是形式上的

平等。所谓形式上的平等，就是，我常常听到一些夫妻“你煮饭、我洗

碗”，或者，“你洗碗，我洗盘”，“筷子你洗一根，我洗一根”……会去

计较一些形式上的公平。我觉得家人应该彼此去互补，因为男女从我

们被诞生出来的那一刻起，就是不一样的，从生理结构开始，我们面临

事情的时候就有基础上的不同，但一定要互相体谅、互相支持，男女之间

才能创造出美好的、共同的生活。所以，我常常问我太太一个问题——你

开心吗？我觉得让你心爱的人开心，是唯一重要的事情，所以，我觉得

无论男女，你有一个爱人，并且愿意为他（她）想要的东西去

付出，这个本身的快乐就是难以解释的，因此，不只是女

人，男人也应该这样做。

生活周刊：做了这么多评委工作，会不会对选
手有审美疲劳？

黄舒骏：其实，会不会疲劳，评委自己也有很大的

责任，如果你对人群不够关心，不要说参加这么多选

秀，光是活着就已经很疲劳了！（笑）从我开始参加一

些选秀的评委工作开始，我就会告诉自己状态一定

要调整好，你随时都要有一个关心别人的角度在那

里。可能我很长时间做评委的工作，成千上万的人到

台上来，他们说一样的话，可我总是提醒我自己：这

可能是我几万次里面的一次，可是对他来说，可

能是这辈子唯一的一次。我都用这种同理心去

理解选手不管是他的紧张，有些还故意表现得

很张狂，有些故意装可怜，但他的目的无非是他

清楚这可能是他人生里最重要的一次舞台经

历，他希望用他认为最好的方式表达，我是这样理

解所有的人，所以，不疲劳。

生活周刊：那观众对您又会不会有点审美疲劳
呢，因为老是能见着？
黄舒骏：观众会不会疲劳我不知道，我想每一个在媒体上

的艺人或者公众人物，事实上，都要接受每个人可能对你的不

同看法。我们不管是在媒体上还是报章杂志上，当然。微博最明显

啦，我觉得微博最厉害的地方是，你可以同时看到非常喜欢你和非常不喜欢你

的人，他们的留言刚好上下一则，所以，你刚看到一个非常喜欢你的人，他的留

言让你高兴了刚刚3秒钟，下一个就把你骂得头破血流，所以，这就是真实的人

生。我们每个人只能非常真实地扮演自己的角色，至于观众疲不疲劳，这自有评

价，而且，时间的累积会证明一些东西。

生活周刊：那对于各种评论，您内心动荡得厉害吗？
黄舒骏：我完全以平常心看待支持和质疑我的人，我会很感谢他们都花

了力气来说我。其实，骂你的人也要花很多力气，也真是为难他了，因为每个人

都只关心自己的事情，还有人愿意挤点时间来骂骂我，我觉得他也不容易，花

了大力气。


